
雫石町での活動報告  

                             2484042 宮澤直生 

訪問先:盛岡セイコー工業株式会社 

   小岩井農場 

   岩手山神社 

   Café room 

   網張ビジターセンター 

   YU-YU ファーム 

   白炭造り職人 坂内さん 

   花農家 松の木 

   軽トラ市 

日時:2024 年 8 月 28 日~9 月 2 日 

活動内容:盛岡セイコー工業 工場見学  小岩井農場 見学  岩手山神社 参拝 

café room 取材  網張ビジターセンター 体験  

YU-YU ファームにて 乗馬体験 ピザづくり  白炭づくり 

移住者交流会  花農家にて農業体験  軽トラ市 取材 

 

学んだこと 感想 

 今回のキャリアデザインプログラム通して、雫石町における地元の産業について詳しく知ることができ
た。地元の人の町への愛を感じました。一日目の盛岡セイコー工場見学では職人の手作業によって
精密な世界に誇れる時計を製作する現場を見ることができました。機械に頼らず精密な機械を作り
上げる職人技に感動しました。二日目の午前に訪れた小岩井農場では重要文化財の牛舎を見学
し小岩井農場の歴史について学びました。現地で作られる新鮮な乳製品がおいしく、印象に残って
います。二日目の昼食で訪れた café room では社長の吉田さんに雫石で起業したきっかけや雫石
に対する思いについて聞かせてもらいました。生まれ育った雫石への思いを聞かせてもらいました。午
後の網張ビジターセンターではどのようにしたらより多くの人に楽しんでもらえるか学生の視点から考え
ました。具体的には山道の整備などによって安全に散策できるようにしたり、ガイドがなくても自然を楽
しめるように音声ガイドや看板を設置するなどの案が出ました。三日目に訪れた YU-YU ファームでは
普段できないような乗馬体験であったり、馬小屋の掃除や、石窯でのピザづくりなどの体験をさせてい
ただきました。YU-YU ファームの社長さんの無から有を作り出す発想力に驚かされました。午後は白
炭作りの職人さんの坂内さんに仕事の一部を見せてもらい、いろいろ話を聞くことができました。雫石
はもともと 9 人の白炭づくりの職人さんがいましたが後継者不足で現在では 3 人しかおらず、技術の
伝承が難しくなっているという問題を抱えていました。そんな職人さんの一人である坂内さんに後継者
不足問題や職人になるまでの生い立ちについて聞くことができました。坂内さんに何事にも挑戦するこ
との大切さを教えていただきました。四日目の午前は移住者交流会に参加しました。大学生が中心
となってアヒージョやチーズケーキを作りました。雫石では少子高齢化問題と人口減少の問題を抱えて
おり、移住者を増やすことに力を入れています。ただ、そこで移住をしてきた方が町になじめず元居たと
ころに帰ってしまうということが起きないように、町で交流会を行って住民同士の親睦を深める取り組
みを行っています。今回はその交流会に参加して、移住者の方の雫石への移住したきっかけなどの話
を聞かせてもらいました。午後には花農家の松の木さんを訪れました。ここでは実際に種まきを体験し
その後、花農家さんが抱えるフラワーロスの解決策を考えました。5 日目は元祖軽トラ市で地域のお
店の方に取材をし、その後軽トラ市実行委員長に軽トラ市の歴史成り立ちと開催場所であるよしゃ
れ通りへの想いを聞かせもらいました。5 日間を通して地元で活躍する方々の地元に対する愛に多く
触れることができました。 

 


